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СОБЫТИЯ
НЕДЕЛИ

Центральным событием 
прошлой недели, конеч
но же, можно считать 
празднование 40-летия 
физико - технического фа
культета.

Сорок лет — критиче
ский возраст для мужчин, 
но этот юбилей еще раз 
показал, что наше физ- 
теховское братство в 
полном здравии и формы 
не теряет. На торжествен
ной встрече обсуждался 
вопрос о создании ассоци
ации физиков - техников. 
Прозвучали и такие «стат- 
данные»: за сорок лет фа
культет подготовил 5342 
специалиста, на встречу 
собрались около тысячи 
выпускников, которые ра
ботают на 70 предприя
тиях страны, среди них — 
12 руководителей пред
приятий, научно - иссле
довательских и проектных 
институтов, два академи
ка, пятьдесят докторов и 
около 150 кандидатов на
ук, четыре руководителя 
кооперативов. Было бы 
странным, если бы в ми
нуты торжеств не звуча
ли физтеховские шутки, 
не поднимались острые 
проблемы — факультет 
верен своим традициям.

Активность своей пози
ции физтехи проявили и 
на прошедшем пленуме 
профкома студентов, ко
торый обсуждал варианты 
хозрасчета и кооператив
ной деятельности в обще
житиях. Дискуссия была 
оживленной, до сих пор 
продолжаются заинтере
сованные споры.

В УПИ прошла межву
зовская встреча — в рам
ках подготовки к Всесоюз
ному форуму студентов. 
Представители всех ву
зов Свердловска выраба
тывали платформу, сверд
ловской делегации, они 
познакомились с материа
лами дискуссий в Сургу
те и Верхней Сысерти, 
высказали свои предложе
ния.

Не прошло незамечен
ным выступление «Конто
ры братьев Дивановых», 
представлявшей в Сверд
ловске команду КВН Но
восибирского универси
тета. Тот, кто посетил кон
церт новосибирцев, под
твердит, что было все 
очень острым, смешным, 
колоритным. Жаль, что 
пока у нас немного таких 
интересных концертных 
программ.

^  На этой фотографии — факт нашей жизни. об уровне нашей политической культуры, умении
Представить такое шествие на улицах Свердлов- дискутировать и вести предвыборную борьбу. Я
ска даже год назад было просто невозможно. И одновременно набираться опыта действенной аги•
мы, наверное, еще долго будем говорить и спорить тации. Фото В . Ветлугина.

И СНОВА— 
ПОЛИТЕХНИКИ 
НА ВЫСОТЕ

Всего лишь дважды со
ветские альпинисты выез
жали в Гималаи. И оба ра
за в советской экспедиции 
были наши политехники. В 
1982 году иа вершиие Эве
реста побывал «Сергей Ефи
мов. Отличилсв ои и иа 
этот раз, будучи уже тре
нером команды, — взошел 
на главный пни Канченд
жанги |85В6 м).

А главным событием про
шедшей экспедиции стал 
траверс всего горного мас
сива Канченджанги. Две 
группы, в одной из кото
рых был Евгений Виногра
дский, за полтора суток с од
ной ночевкой прошли по. 
«макушке» сразу четырех 
«восьмитысвчйииоЬ». Ска
жу без преувеличение — 
они совершили настовщий 
подвиг. Обычно восходите
ли, достигнув вершины, спе
шат спуститься вниз, в при
вычные для человека усло
вия, где достаточно возду
ха и тепла. Но чтобы столь
ко времени работать на 
высоте свыше восьми тысяч 
метров — такого история 
мирового альпинизма еще 
не знала.

Долго шел к своему 
звездному часу Виноград
ский. С того дня, когда он, 
в ту пору студент-перво
курсник Свердловского ме
дицинского института, иа 
лор'вых своих соревнова
ниях с трудом, но одолел 
маршрут, оказавшийся не 
по силам половине участни

ков. Четверть века — труд
но себе представить — раз
деляют два маршрута. Тот, 
первый, на Чертовом Горо
дище. И нынешний — ги
малайский. С высоты «вось
митысячников» уральские 
скалы — просто мелкие ка
мешки, их оттуда и не раз
глядишь. Но именно они 
стали отправной точкой по
следующего восхождения, 
увенчанного триумфальной 
победой в Гималаях.

— Вот у же пятнадцать 
лет я хожу в кандидатах,— 
рассказывал Евгений перед 
отъездом в Непал. — В 
сборную СССР для подго
товки к гималайской экспе
диции меня включили еще 
в 1974 году. Та экспедиция 
не состоялась, а на Эверест 
в 1982 году я не попал.

Тогда он не отчаялся. 
Терпения и выдержки ему 
не занимать. Примечатель
но, что из неудачников, не 
попавших на Эверест, в со
став второй экспедиции во
шли только двое: Виноград
ский и Григорий Луняков 
из Алма-Аты.-

По возрасту Виноград
ский оказался самым стар
шим из основного состава 
команды. Сорок два года — 
по обычным меркам это 
уже многовато для экстре
мальных нагрузок. Пони
мая, что это последний 
шанс проверить себя на 
«восьмитысячниках», он его

(Окончание иа 4-й tTp.).

Минувшие три года были 
для НК института временем 
поиска новых форм и ме
тодов работы. Форм конт
роля много: партийный, на
родный, ведомственный 
и т. д., но функции их пло
хо разграничены, перепле
таются между собой, отсю
да и невысокая эффектив
ность. Это касается и на
шего института. Координа
ционный план 1986 года 
оказался очередным бюро
кратическим документом, 
не способствовал упорядо
чению работы, а усилил на
шу застарелую болезнь: 
ЦГНК, комитеты ВЛКСМ, 
профсоюз начали занимать
ся тем, что входит в круг 
обязанностей должностных 
лиц.

Но кое-что все-таки уда
лось сделать. Устойчиво 
работали ГНК Мм, Хт, Ст 
(председатели М. Федоров,
В. Мокрушии, С. Сергеев,
А. Поляков). Но существует 
и такой парадокс: в усло
виях демократии и гласно
сти некоторые группы сте
ли работать слабее или во
обще прекратили свою дея
тельность.

Например, ГНК Фт ранее 
работала инициативно, а тут 
за три года сменилось три 
председателя, а потом груп
па самоликвидировалась 
при поддержке парторгани
зации и деканата. Но ведь

Народный контроль
перестройки

закона о народном контро
ле в СССіР, статей Консти
туции никто не отменял... 
Примерно то же происхо
дит на Эт. Фактически не 
работает группа НК на во
енной кафедре. Партбюро 
кафедры не привлекает 
НК к решению накопив
шихся проблем, а ведь ка
федру лихорадит группов
щина, жалобы и письма иа 
нездоровый моральный 
климат в коллективе.

В последние годы снизи
лось число проверок сов
местно с комиссиями парт
кома и с профкомом со
трудников. С последним 
практически осталась толь
ко одна точка соприкосно
вения — общественное пи
тание. Профком упорно от
ходит от совместных про
верок по контролю за ис
пользованием аудиторного 
фонда, трудовой дисципли
ны (в течение года изда
ется более 50 приказов по 
этому вопросу, которые 
остаются бесконтрольными).

Годами в институте плохо

решаются проблемы пита
ния, ремонтов, сантехники 
и др. Это в основном во
просы жилищно-бытового и 
административно - финан
сового секторов ЦГНК — 
здесь многие предложения 
«крутятся ««холостую» из- 
за инертности и неорганизо
ванности в работе админи
страции и ряда служб ин
ститута. Среди проведен
ных ЦГНК проверок инте
рес и внимание обществен
ности вызвал рейд по эф
фективности использования 
аудиторного фонда, прове
денный в ноябре—февра
ле. ААатериел, посвященный 
рейду, был опубликован в 
«ЗИКе», но ответа админи
страции не получено, в те
чение пяти месяцев не из
дается приказ ректора. 
Кстати, администрация
практически не издает при

казов по результатам про
верок ЦГНК.

В будущем требуется ко
ренным образом улучшить 
гласность, демократизм при 
обсуждении рейдов и при
нятии постановлений. Обя
зывать руководителей вы
ступать на собраниях кол
лективов с отчетами о при
чинах нарушений или невы
полнения законов, поста
новлений, приказов и о 
конкретных мерах по уст
ранению недостатков, а так
же совершенствовать стиль 
и методы контрольной ра
боты в условиях перест
ройки.

В. ЛУЦЕНКО, 
председатель 

ЦГНК,
Б. ПЛОТНИКОВ, 

руководитель 
оргсектора.

В Италии
вышел фотоальбом «Новая фотография в СССР» с 
подзаголовком «Гласность н фотография».

Участие в его создании принимали более шести
десяти фотографов Советского Союза — от Бело
руссии до Дальнего Востока.

Среди них — четверо свердловчан, из них 
трое — выпускники УПИ, активные участники (в 
студенческие годы) Фотохроники УПИ: В. Куинн, 
М. Талапова, А. Черей.

Поможем!
18 мая трагически 

погиб студент химико- 
технологического фа
культета Михаил Ни- 
‘ антьев (группа
-564).
Жена покойного, вы

пускница УПИ прош
лого года, находится в 
отпуске по уходу за 
восьмимесячным ре
бенком. Родных у Ми
хаила нет.

Надежда одна — на 
упийскую солидар

ность. Не оставим 
свою выпускницу в 
беде! Особенно ей 
трудно в материаль
ном плане.

Пожертвования при
нимает JI. В. Стукова, 
кафедра химической 
технологии топлива, 
аудитории Х-250, X- 
237, телефон 84-50.

(Коллектив редакции 
передал для вдовы 
свой однодневный за
работок).



Слова, вынесенные в 
заголовок этой публика
ции, сказал во вступлении 
К встрече, проходившей в 
УПИ 12 мая, секретарь 
обкома КПСС В. В. Ан
дрианов.

В ней приняли участие, 
как мы уже сообщили, 
первый секретарь Сверд
ловского горкома КПСС
В. Д. Кадочников, пер
вый секретарь Кировско
го райкома КПСС А. В. 
Ишутин.

В начале разговора 
В, В. Андрианов остано
вился на позиции обко
ма партии по вопросам 
социально-экономического 
развития области, рас
сказал об основных зада
чах идейно-политической 
работы.

Затем В. В. Андрианов 
ответил на вопросы.

— Сейчас наблюдается 
снижение авторитета пар
тии у народа. Как думает 
обком повышать автори
тет партии?

— Думаю, что точнее 
было бы говорить не о 
снижении авторитета пар
тии в целом, а о сниже
нии авторитета отдель
ных партийных организа
ций, комитетов и их ли
деров, которые не успе
вают за процессами, про
ходящими в стране. В 
связи с этим, с одной сто
роны, нельзя не сказать 
о появившейся в послед
ние годы тенденции сда
чи коммунистами партдо- 
кументов. За 1986—1988 
годы в первичные партор
ганизации и партийные ор
ганы области поступило 
1319 заявлений коммуни
стов с отказом от членст
ва в партии. Мотивы раз
личны: от нежелания под
чиняться партийной дис
циплине, выполнять пар
тийные поручения по не
удовлетворенности ходом 
перестройки, работой пер
вичных организаций. С 
другой стороны, выборы 
26 марта показали, что
87,6 процента избранных 
депутатов—члены КПСС. 
Это говорит об авторите
те партии в целом. Со
вершенно ясно, что аван
гардная роль партии не 
дается автоматически, а 
должна подтверждаться 
конкретными делами каж
дой организации, «каждо
го члена партии, обновле
нием всего содержания 
партийной работы. Для 
этого, думается, необхо
димо:

— вочпервых, овладе
вать политическими мето
дами работы, основное 
внимание уделять непо
средственному общению с 
людьми, изучению их по
требностей и настроений. 
Постоянно сверять работу 
партийной организации с 
конкретными запросами и 
нуждами трудящихся 
предприятий, района, го
рода. Об этом неоднократ
но говорил М. С. Горба
чев;

— во-вторых, развивать 
гласность как норму внут
рипартийной жизни, пре
одолевать излишнюю за
секреченность. У широ
ких масс не должно быть 
никаких сомнений относи
тельно целей и намере
ний партийных организа
ций и их членов;

— в-третьих, повышать 
требовательность к ком
мунистам и прежде всего 
к коммунистам-руководи- 
телям, усилить персо
нальную ответственность 
за состояние дел на каж
дом участке работы.

Комиссией по организа
ционно-партийной работе 
обкома КПСС готовится 
к рассмотрению на бюро 
комплексы мер по повыше
нию эффективности рабо
ты партийных комитетов. 
В частности, предусмат
ривается общественно-по
литическая аттестация

коммунистов, когда оцен- 
ка их работы бу
дет даваться не только 
членами партии, а всем 
трудовым коллективом.

— Единство и плюра
лизм. Как должны соче
таться эти понятия в 
конкретной жизни парт
организации?

— Эти понятия — един
ство и плюрализм — мо
гут и должны сочетаться 
на основе ленинского по
нимания принципа демо
кратического централизма: 
свобода дискуссий на ста
дии принятия решений и 
единства действий при его 
(исполнении. Всесторон
ность обсуждения, много
образие мнений необходи
мы как инструмент, убе
регающий от ошибок, по
могающий их вовремя вы
являть и исправлять. Но 
когда решение принято, 
то, как отмечал В. И. Ле
нин, «мы все, члены пар
тии, действуем как один 
человек».

Я хотел бы еще доба
вить в этой связи, что, 
как отмечал М. С. Гор
бачев на XIX партконфе
ренции, с утверждением 
командно - административ
ной системы принцип де
мократического централиз
ма был во многом подме
нен бюрократическим 
централизмом, а атмос
фера партийного товари
щества уступала отноше
ниям, основанным на при
казах н исполнении. Все 
это ставит задачу возро
дить в партии атмосферу 
принципиальности, откры
тости, сознательной дис
циплины. Этому будет 
служить и создание посто
янно действующего меха
низма сопоставления 
взглядов, критики, само
критики в партии и об
ществе.

— В какой мере, на 
ваш взгляд, соответству
ет положению Конститу
ции СССР н принципам 
демократии избрание де
путатов от общественных 
организаций (в том числе 
от компартии)?

— Избрание народных 
депутатов от обществен
ных организаций не про
сто соответствует, а пря
мо записано в положениях 
Конституции СССР (ста
тьи 95, 96, 97, 98, приня
тые 1 декабря 1988 года 
на очередной XII сессии 
Верховного Совета СССР 
одиннадцатого созыва).

Что касается соответ
ствия принципам демокра
тии, напомню, как в тече
ние целых десятилетий в 
обществе шла упорная 
борьба за повышение ро
ли общественных органи
заций: профсоюзов, ком
сомола, женских, творче
ских союзов и так далее. 
В один голос все говори
ли, что это бесправные 
организации, не имеющие 
возможностей защищать 
интересы людей, а потому 
и теряющие авторитет в 
народе. Партия взяла курс 
на повышение активности 
общественных организа
ций через рост их влия
ния, веса в обществе. И 
вдруг теперь, когда обще
ственные организации в 
соответствии с Консти
туцией получают права 
непосредственно участво
вать в законотворчестве, 
в управлении страной, а 
значит, и более эффектив
но защищать интересы 
разных слоев населения, 
практически всех трудя
щихся раздаются голоса, 
объявляющие эту меру 
недемократичной. Конеч
но, есть изъяны в узаконен
ном механизме избрания 
депутатов от обществен
ных организаций, может 
быть, жизнь потребует пе
ресмотреть формы вы
движения кандидатов, 
нормы их представитель

ства в составе народных 
депутатов СССР и т. д. 
Но сама идея, принцип 
участия представителей 
общественных организа
ций в высшем государст
венном органе — глубо
ко демократичен и отве
чает решению задач пере
стройки.

— Как вы оцениваете 
ситуацию в верхних эше
лонах . власти? Есть ли 
необходимость обновить 
высшее партийное руко
водство, и в этих целях 
провести внеочередной 
съезд партии?

— Ответ на этот воп
рос дан апрельским (1989 
г.) Пленумом ЦК КПСС, 
на котором был обновлен 
состав ЦК КПСС. При 
этом следует подчеркнуть, 
что . по коренным вопро
сам в ЦК и Политбюро 
принципиальных разногла
сий нет. Существуют раз
личные мнения, точки зре
ния на ряд вопросов , и 
проблем.

Что касается внеоче
редного съезда, то вы 
знаете, что по Уставу 
КПСС внеочередные 
съезды созываются ЦК 
партии по собственной 
инициативе или по тре
бованию не менее одной 
трети общего числа чле
нов партии, представлен
ных на последнем пар
тийном съезде. А на Пле
нуме ЦК такого вопроса 
не поднимали. Мое мне
ние — и нецелесообраз
но. До очѳредного-то ос
талось менее двух лет. А 
ведь к съезду надо серь
езно готовиться. Не прос
то собраться, помитинго- 
вать, а подготовить серь
езный анализ, прорабо
тать многие вопросы. Не 
забывайте к тому же, что 
впереди — Съезд народ
ных депутатов, выборы в 
республиканские и мест
ные органы Советской 
власти.

парторганизациями и кол
лективами Свердловска 
перед ЦК КПСС, а также 
сообщалось, что обком 
КПСС разделяет их мне
ния и довел до оведения 
ЦК КПСС.

— Что вы думаете по 
поводу преобразования 
газеты «Уральский рабо
чий» из органа обкома 
партии в орган областной 
партийной организации?

— Следует уточнить, 
что газета «Уральский ра
бочий» является органом 
не только обкома КПСС, 
но и областного Совета 
народных депутатов.

В. И. Ленин в своих 
работах подчеркивал, что 
партийная печать долж
на быть подчинена пар
тийному съезду, быть ор
ганом партийной органи
зации. Но насколько из
вестно, он никогда и ни
где не ставил вопроса об 
отмене повседневного ру

на от взносов парторгани
зации области?

— Бюджет обкома 
КПСС за 1988 год испол
нен по доходам на 29,7 
миллиона рублей, по рас
ходам на 24,6 миллиона 
рублей. Как и в предыду
щие годы, основным ис
точником доходов бюдже
та являлись членские пар
тийные взносы, которых 
поступило 22,1 миллиона 
рублей. Остальная часть 
— отчисление от прибыли 
издательства «Уральский 
рабочий», которые соста
вили 7,2 миллиона руб
лей, и другие поступле
ния.

На содержание партий
ных комитетов израсходо
вано 14,4 миллиона руб
лей, в том числе OK 
КПСС — 2,4 миллиона 
рублей. На партийную 
пропаганду — 800 тысяч 
рублей, на подготовку и 
переподготовку кадров —

предпринять обком КПСС 
для совершенствования 
организации студенческой 
помощи селу?

— Ежегодно к уборке 
урожая на полях области 
привлекалось около 45 ты
сяч студентов вузов, уча
щихся техникумов и ПТУ. 
Сегодняшняя обстановка 
в сельском хозяйстве та
кова, что без помощи сту
дентов и учащихся в убор
ке урожая не обойтись. 
29 апреля в обкоме 
ВЛКСМ состоялся . об
стоятельный разговор 
секретаря обкома В: И. 
Романова с секрета
рями комитетов ВЛКСМ 
вузов, достигнута догово
ренность о .оаэработке ти
пового договора между 
учебными заведениями и 
хозяйствами.

В соответствии с по
становлением секретариа
та обкома партии от 
13 сентября 1988 года

Легкой жизни 
не будет.
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— Не кажется ли вам, 
что мы ищем аппаратный 
вариант перестройки? А 
это, как показывает ис
тория — тупик.

— Анализ последних 
документов, решений, 
принятых руководством 
страны и прежде всего — 
партийным руководством, 
показывает, что все они 
направлены в конечном 
счете на то, чтобы разбу
дить инициативу на мес
тах, дать больше самосто
ятельности низовым хо
зяйственным, советским, 
общественным организаци
ям, вовлечь в перестроен - 
ные процессы широкие 
массы трудящихся. И в 
этом смысле нет основа
ний говорить об аппарат
ном варианте перестройки. 
Другое дело, что перест
ройка, как и всякое рево
люционное начинание, — 
это борьба различных со
циальных групп, имею
щих различные интересы. 
И в этой борьбе отдель
ным ведомствам и мини
стерствам удается иног
да блокировать полную 
реализацию принимаемых 
решений.

— Почему не опублико
ваны открытые письма 
коллективов вузов и пред
приятий Свердловска в 
газете «Уральский рабо
чий»?

— Ѳ апреля в газете 
«Уральский рабочий» бы
ла опубликована информа
ция о поступивших в ре
дакцию и обком КПСС 
обращениях и письмах по 
поводу постановления 
мартовского (1989 г.)
Пленума ЦК КПСС о за
явлении некоторых уча
стников Пленума по оцен
ке выступлений члена ЦК 
КПСС Б. Н. Ельцина.

В данном материале го
ворилось об основных во
просах. поставленных

ководства прессой. Дан
ное положение закрепле
но в Уставе нашей партии. 
В частности, в п. 45, где 
указано, что руководя
щие органы областных 
партийных организаций 
обязаны руководить мест
ной печатью.

Вы знаете, что на XIX 
Всесоюзной партконферен
ции в рдде выступлений 
поднимался вопрос о пре
образовании газет из ор
ганов партийных комите
тов в органы партийных 
организаций. Однако под
держки у большинства де
легатов это предложение 
не получило и не нашло 
отражения в резолюциях 
конференции. Поэтому по
рядок создания и издания 
газет остается пока преж
ний.

Хотя это не означает, 
ѵто вопрос с повестки дня 
снят. На наш взгляд, он 
требует более серьезного 
изучения. Работа в этом 
направлении сейчас ве
дется как в ЦК КПСС, 
так и у нас.

Думается, что ответ и на 
этот вопрос может и дол
жен дать «Закон о сред
ствах массовой информа
ции».

— В связи с тем, что 
первый секретарь обкома 
КПСС т. Бобыкин Л. Ф. 
не избран народным депу
татом СССР н тем самым 
ему выражено недоверие 
жителей области, считае
те ли вы, что он должен 
подать а отставку?

— Думаю, нет основа
ний так безапелляционно 
говорить об отсутствии 
доверия всех жителей об
ласти. Камышловский из
бирательный округ —это 
еще не вся область, здесь 
живет менее 10 процен
тов избирателей. Совер
шенно очевидно, что на 
прошедших выборах изби
ратели голосовали против 
трудностей, недостатков, 
имеющихся в жизни на
шей области. Эти негатив
ные настроения накапли
вались годам«и. В то же 
время Л. Ф. Бобыкин 
проработал первым сек
ретарем обкома лишь 10 
месяцев и неправомерно 
считать его в полной ме
ре ответственным за нере
шенные в области проб
лемы.

— Поясните, пожалуй
ста, на что и каким обра
зом расходуются средст-

2,8 миллиона рублей, на 
строительство объектов 
жилья, ремонт — 6,9 мил
лиона рублей. В бюджет 
КПСС перечислено 5,1 
миллиона рублей.

— Позиция обкома по 
отношению к убыточным 
предприятиям. Что будет 
с ГПЗ-в?

— За 1988 год 45 про
мышленных предприятий 
закончили свою деятель
ность с убытками, из них 
39 являются планово-убы
точными. При годовом 
плане убытков 29,4 мил
лиона рублей, фактиче
ский их размер составил 
44,4 миллиона рублей. 
Ведется работа по ликви
дации убыточности пред
приятий по следующим 
основным направлениям: 
перевод на арендный под
ряд, передача кооперати
вам, перепрофилирование 
выпуска продукции и про
ведение технического пе
ревооружения, введение 
новых оптовых и договор
ных цен на отдельные ви
ды продукции.

Поставлением ЦК КПСС 
и Совета Министров 
СССР в марте 1989 г. 
предусмотрено сокраще
ние дотаций убыточ
ным предприятиям и 
и организациям в 1989 го
ду не менее, чем на 30 
процентов, а в 1990 году 
в основном предстоит за
вершить работу по ликви
дации их убыточности, 
на каждом предприятии 
есть программа оздоровле
ния финансового положе
ния.

По ГПЗ-6. Превышение 
плановых размеров убыт
ков за 19Ö8 год состави
ло 1.2 миллиона рублей, 
за I квартал этого года- 
350 тысяч рублей. Обла
стным управлением Пром
стройбанка 3 мая ГЙЗ-6 
объявлен неплатежеспо
собным. В настоящее вре
мя вопрос финансового 
положения завода рас
сматривается в облпром- 
стройбанке с участием за
местителя министра Мин- 
автосельхозмаша Ю. И. 
Бубновым. Предлагается 
также рассмотреть вопрос 
о передаче на другое пред
приятие отрасли произ
водства крупных подшип
ников и организации вы
пуска товаров народного 
потребления на освобож
дающихся площадях.

— Что предполагает

предусмотрено ежегодное 
уменьшение численности 
студенческих сельхозотря- 
дов, начиная с этого года, 
на пять процентов за счет 
увеличения доли полной 
механизированной уборки. 
В частности, в нынеш
нем году УПИ в связи с 
сокращением приема пре
дусмотрено сокращение 
на 17 процентов.

— Почему для студен
тов не введен .районный- 
коэффициент (15 процен
тов) к стипендии? Пози
ция обкома по этому во
просу?

— Районный коэффици
ент не введен не только 
для студентов, но и для 
пенсионеров, не касается 
он также других пособий 
и выплат. Данное обстоя
тельство обусловлено 
сложным финансовым со
стоянием экономики. В 
конце 1988 года Бюро 
Совмина СССР обязало 
Госкомтруд СССР и 
ВЦСПС учесть необходи
мость введения районных 
коэффициентов для сти
пендий, пенсий, пособий 
по уходу за детьми* и т. д. 
в проекте «Концепции по 
районному регулированию 
заработной платы».

В текущем году Кон
цепция вынесена на рас
смотрение Совмина СССР. 
После утверждения бу
дет осуществлено ее вве
дение в областях и рес
публиках. Однако обсто
ятельства не позволяют 
рассчитывать на это рань
ше, чем в 13 пятилетке.

— Как вы считаете, 
должен ли студент быть 
членом трудового коллек
тива?

— Закон СССР «О тру
довых коллективах н по
вышении их роли в уп
рав лен и и п редпри ятиям и, 
учреждениями и органи
зациями» на студентов не 
распространяется.

Однако, в целях разви
тия инициативы студенче
ства вузам предоставле
но право при формирова
нии ученых советов вклю
чать в их состав до 25 
процентов студентов. Тем 
самым студентам предо
ставлена возможность уча
ствовать в управлении ву
зовской жизнью.

— Можно ли в плане 
экономического и соци
ального развития области 
предусмотреть специаль
ные мероприятия по улуч-



шенню благосостояния 
студенчества, ввести в 
госбюджеты местных Со
ветов отдельные статьи с 
целевым назначением де
нежных средств на реше
ние социальных проблем 
студенчества?

В пла«не социального и 
экономического развития 
области ежегодно преду
сматриваются мероприя
тия по улучшению благо
состояния студенчества — 
строительство столовых, 
общежитий, учебных кор
пусов, спорткомплексов и 
т. Д.

Отдельные статьи гос
бюджета для целевого ис
пользования средств уста- 
навли ает Совет Минист
ров СССР.

— Существует ли воз
можность FbiA84H беспро
центных ссуд студенче
ским семьям?

В соответствии с по
становлениями Совета

росла заболеваемость де
тей бронхиальной астмой.

Сложившаяся ситуация 
обусловлена крайне нап
ряженной экологической 
обстановкой. Общее коли
чество выбросов на нача
ло 1989 года превышало 
уровень 1985 года на три 
процента.

— Мот бы обком пар
тии поддержать предло
жения общественных ор
ганизаций УПИ в Совете 
Министров СССР н Пре
зидиуме Верховного Со
вета СССР об отмене по
доходного налога и отчи
сления в госбюджет с лю
бых хозрасчетных объеди
нений вузов и отчисле
ния проворить только на 
счета вузов н обществен
ных организаций?

— Обком партии не 
может поддержать эти 
предложения, поскольку 
в соответствии с разъяс
нением Минфина СССР

числе и оппозиционная, 
возникает в силу опреде
ленных экономических ус
ловий и общественно-по
литических потребностей. 
Партия, способная выра
жать интересы наірода, у 
нас есть. Объективных 
предпосылок для возник
новения новой партии нет, 
а создавать какое-то фор
мирование для обсужде
ния честолюбивых амби
ций определенного круга 
лиц для общества нецеле
сообразно.

— Не кажется ли вам, 
что выборы от партии 100 
человек — это фикция, а 
не выборы. Ваше отно
шение к этому?

— Как и другие обще
ственные организации, 
партия имеет право на 
представительство. Моя 
позиция: систему выбо
ров необходимо совершен
ствовать.

120 участков — это мно
го. Так что если найде
те деньги, то решайте са
ми...

Следующий вопрос свя
зан со строительством 
столовой на ШОО поса
дочных мест. Он сущест
вует давно и хорошо из
вестен. Могу сообщить, 
что решением облисшыь 
ка определен заказ
чик — УКС горисполко
ма. Горисполком готов 
быть заказчиком при на
личии средств у УІІИ и 
Минвуза. Для справки: 
эта столовая стоит три 
миллиона рублей. В год 
на "всю сеть, обществен
ного питания в городе 
за счет средств гориспол
кома тратится меньше 
миллиона. На сегодняш
ний день у Минвуза та
ких средств нет. Будут 
деньги — начнем строить.

Заканчивая группу во
просов по строительству,

Надо настраиваться
на борьбу, 

на совместную работу
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Министров СССР от 5 ок
тября 1981 г.. ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
от 11 февраля 1988 года 
выдача беспроцентных 
ссуд производится участ
никам и инвалидам Вели
кой Отечественной вой
ны и приравненным к ним 
лицам. Студенты в эти 
категории не входят. В 
проекте Зайона о молоде
жи поднят вопрос о ссу
дах молодежи. После об
суждения Закона он бу
дет внесен в правитель
ство. Комитету ВЛКСМ 
УПИ необходимо выйти 
с предложением о ссудах 
к членам ЦК ВЛКСМ от 
Свердловской области.

— Расскажите о реалн- 
іацин комплексной про
граммы «Здоровье».

- I  Программа разрабо
тана в мае 1985 года. В 
ней на период до 1990 го
да предусмотрено прове
дение комплекса меропри
ятий по охране окружаю
щей среды, улучшению ус
ловий труда, организации 
рационального питания 
населения, фррмированию 
здорового образа жизни 
населения, развитию ма
териально - технической 
базы здравоохранения. 
укреплению здоровья жен
щин и детей и т. д.

При условии реализа
ции программы заплани
ровано снизить общую за
болеваемость не менее, 
чем на 15 процентов, 
профессиональную — на 
25 процентов, сократить 
сброс в водоемы загряз
ненных промышленных 
стоков в два раза, выбро
сов твердых веществ в ат
мосферу—на 131 тыс. 
тонн в год, газообразных 
—на 201 тью. тонн; сни
зить детскую смертность 
на 16 процентов.

Итоги трех лет показы
вают: средняя продолжи
тельность жизни увеличи
лась у городского насе
ления с 66,9 до 68,7 лет, 
у сельского — с 63,4 до
65,7 лет. Сокращение 
уровня заболеваемости от
стает от намеченных пла
нов. На 8 процентов вы
рос показатель материн
ской смертности. По дан
ным обращаемости" в по-, 
ликлиники в 2.5 раза воз

от 8 февраля 1989 года 
отчисления в госбюджет 
от хозрасчетных объеди
нений вузов производится 
в размере 35 процентов в 
порядке, установленном 
для общественных орга
низаций.

Постановлением ЦК 
КПСС и Совета Минист
ров . СССР в марте 
1989 года установлено не 
принимать до конца теку
щей пятилетки новых ре
шений по вопросам повы
шения заработной платы, 
пенсий, установления до
полнительных льгот и 
преимуществ.

Хозрасчетные организа
ции, находящиеся в веде
нии комсомола, освобож
дены от уплаты подоход
ного налога с прибыли и 
отчислений в госбюджет.

— Когда предполагает
ся переход Свердловской 
области на хозрасчет и 
самофинансирование? Как 
при этом мыслится обе
спечение области продо
вольствием?

— По заявлению канди
дата в члены Политбюро, 
председателя Госплана 
СССР тов. Маслюкова, 
предполагается переход 
области на самофинанси
рование и самоуправление 
в 1990 году, модель пе-
Йехода готовили ученые 

[нститута экономики УрО 
АН СССР совместно с 
СГПИ, СИНХ, УПИ, обЛ' 
исполкомом.

Предполагается оставить 
области дотации по ряду 
сельхозпродуктов (мясо, 
молоко), а в будущем при
менять систему товаро
обмена между областями 
(трубы на мясо и т. д.).

— Ходят слухи о при
вилегированном (положе
нии Чурбанова в колонии 
в Нижнем і Тагиле. Так 
ли это?

— По информации УВД 
Чурбанов находится на 
общем положении, рабо
тает слесарем сборочного 
цеха, никаких привилеги
рованных условий для не
го не создано.

— Что вы думаете о 
возможности создания 
миогоиартийіюй системы 
в нашей стране?

— Любая партия, в том

На часть вопросов отве
тил В. Д. Кадочников.

— Несколько недель на
зад в горкоме появилось 
коллективное заявление 
сотрудников института по 
вопросу строительства 
кооперативного жилья. 
Горисполком готов предо
ставить УПИ три площа
дки в зоне 10—15-минут- 
ной ходьбы, но — со сно
сом существующего вет
хого жилья. Есть и другое 
предложение. На улицах 
Мира и Коминтерна дол
гое время не осваивается 
стройплощадка, мы пред
лагаем руководству Ин
ститута заняться ее освое
нием. Но здесь возни
кает трудностЦ: нужно
сооружать теплотрассу, а 
у вас на это нет денег. 
Прошу понять меня: в го
роде на сегодця без сно
са старых домов и стро
ительства сетей ни один 
объект возводиться не 
может. По кооперативно
му жилью я бы хотел 
дать такую справку: в го
ды прошлой пятилетки 
горисполкомом выделено 
для вузов города 12,5 
тысячи метров кооператив
ного жилья. В нынешнюю 
пятилетку за три года 
выделено 6600. Распре
деление этого жилья про
водит не горисполком, а 
совет ректоров.

Есть ряд вопросов, свя
занных со строительст
вом индивидуального 
жилья. В городе дело об
стоит так: в горисполко
ме рассмотрены предло
жения ГлавАПУ. Име
ются 1,5 десяггка участ
ков, которые можно ос
ваивать под индивидуаль
ное строительство. Что 
касается конкретно Ки
ровского района и УПИ, 
то территория есть — по 
Сибирскому тракту и в 
районе Истока. Но для 
справки скажу — при ос
воении участков под инди
видуальную застройку 
законом предусматривает
ся, что все необходимые 
коммуникации делаются 
за счет головной органи
зации, ведущей строи
тельство в том районе. 
Думаю, что 15 миллио
нов рублей на коммуника
ции для территории в

хотел бы сказать — отно
шение ГК КПСС и мое 
лично к УПИ хорошее. 
Но сегодня коллектив ин
ститута лишь задает во
просы, мало делается ны
нешним руководством по
литеха. Ваш сосед -г ле
сотехнический институт- 
сегодня лучший вуз в 
РСФСР по студенческо
му жилью, к услугам сту
дентов — замечательный 
стадион. Строят и дру
гие вузы. И мы никогда 
не решали вопросы строи
тельства в горкоме с ру
ководством этих вузов. 
Так что помощь и поддер
жка от нас будет всегда, 
но и самим нужно добав
лять обороты и сработать.

Следующий вопрос — 
о постоянных перебоях с 
горячей я холодной водой
на последних этажах об-, 
щежитий. Сети горячего 
и холодного снабжения 
находятся на балансе 
УПИ. Иногда бывают 
аварии городской системы 
водоснабжения, но в по
следнее время они стали 
реже с пуском дополни
тельного водовода в ми
крорайон «Комсомоль
ский». Ведется строи
тельство второго. Что ка
сается перебоев на верх
них этажах — вопрос к 
самим себе.

«Реально ли получать 
ннстнтуту помощь по от
селению жильцов нз сту
денческих корпусов?».
Долгое время существо
вала легенда, что пер
вый и второй корпуса яв
ляются студенческими об
щежитиями, и больше то
го — вставал вопрос об 
отселении пяти семей за- 
водчан, живущих в об
щежитиях, в свое жилье. 
Недавно обнаружен до
кумент, в котором сказа
но, что никогда эти кор
пуса студенческими не 
были, поэтому вопрос мо
жет быть решен ' только 
за счет средств УКСа гор
исполкома, который мо
жет расселить всех жиль
цов. В десятом корпусе 
живут в основном аспи
ранты и работники УПИ, 
ушедшие из института. 
Этот вопрос сугубо ваш, 
внутренний. По корпу
сам JNft 6 и 8 нужіно изы

скивать средства за счет —Прирост производства 
подряда, поскольку се- товаров у нас есть, — 
родня там проживает сказал В. Д. Кадочни- 
сложный контингент —в ков, — но, как правило, 
основном пенсионеры. он в рублях, а не в на- 

Обобщу ряд вопросов, ’уУ‘Ральных показателях, 
касающихся обеспечения
студентов продуктами пн- годные tomdbi Невыгод* 
тения по талонам. Я раз- J^?e крайне нѵжныё

со «“

лый вопрос: нужны твер- ^ео^ваігаП^тоевроЕ? !£"к а?  згаъі кггалзг. г г  ягілгг и г м гпнівшжііпь важное нованнй. Все потону, т оприкрепить каждое ооще- ням нр ВЫ«ПТИ1Л
житие к своему магазину.И пполлгкты бѵПРТР ттплѵ Д?’ у нас рзстет това- 
чатъ тшй Ш  имейте в Р°обо'РОт- Но ведь идет m . ««nÜI „ f игра цені А рост зара-
очень близио^ ботной платы в два разаочень олиэко. превышает рост произво-

«Когда начнется в газе- дительности труда. Зени
тах публикация данных о маемся самоедством, 
загрязненности воды н Сегодня предприятию 
воздушного бассейна во одинаково: производить за 
всех районах города»? рубль кусок мыла или 
«Уральский рабочий» с пять кусков за 20 копеек, 
этого года ежемесячно Наша «парфюрмерка» за 
публикует данные по ох- рубль производит. Живут 
ране природы и здоровья красиво... Мы сегодня 
наших городов. Есть там считали: если мы перей- 
цифры и по Свердловску, дем на талоны, то нам 
В марте были экологиче- будут давать по куску 
ские отклонения в Верх- мыла на... квартал! 
Исётском и Чкалове ком В. В. Андрианов при-
районах, мы напечатали вел цифры. Фонды на 
эти данные и никакого се- чай: 1988г.—4643 тонны, 
ирета из них не делали. 1989 год — 6386 тонн.

«и «I.**»* ПЯАтвя|| На хозяйственное мылф 
К и п о и я  «Ü n™  1 9 8 7  Г0Д -  7 2 5 0  ТОНН,

1988 г°Д — 6300 тонн,
* Г о Т в03^ л Г Н- 1ѲУ87s r / s  r j - . a s S

И м " !£ т ,Л ^ .УД̂ СТ™  ГОД — 5640 „ Г  } l £ tмы постараемся их оста- щН,  средства: 1987 год — 
вить, чтобы городские ав- * _  jSog
тхйусы приводили сюда. г„д Г“ СЯД 4 
Что касается междугород- 1Ѳ%  • _  19 ^
них рейсов: с вводом в „н и  Это сообщение №
эксплуатацию нашего ме- шум в за л Г
т а т о ^ ’ перенесем31̂  ми’ 1 ~  УсилияШ! облиспол- 
KDOMJtoH ^ииотеатоа ,кома с 1 , 0 обкома
ЖКГ>, у З Л Е Й  Г рГ - і ,іпм„ „ : Р Т Г
мысль перенести и трол- п ‘ „‘рДллккл ѵтір ш ш пГ  
лейбусную линию. Но до a

годем°порядок *ю! ул *c" эТОИТ в 'гговы их по-
к £ .л е в п К  o S Ä S ; :  -w ™  J 2 S £ % £ S 5 £ '  
и »  Ж Е Г  ■!Х -нельзя. ваем: одна сторона оборо-

«Можно ли получить в няющаяся, другая—напа- 
этом году ссуду на стро- дающая. Если вы приве- 
ительство садовых домн- дете пример, что где-ни- 
ков?». В этом году у нас будь в Челябинской об- 
такой возможности нет, ласти или в Перми все 
поскольку у нас дефи- завалено этими товара- 
цит средств на эти цели, ми, тогда мы скажем, что 
По дачам горисполкома, управление торговли со 
С этого года дач не су- снабженческими организа- 
ществует. Они были, дей- циями работает отврати* 
ствительно, и финанои- тельно. Я не думаю, что 
ровались за счет бюджета вы не знаете, какова си- 
городского хозяйства. Мы туация в целом по стра- 
хотели сделать там впио- не. Почему же вы так 
нерский лагерь, но этого возмущенно тут вьгетупа- 
не получился, поскольку ете? 
строения старые. Они Встреча продолжалась 
будут отданы под отдых около трех часов. Редак- 
трудящихся — всех, кто дня, к сожалению, не 
приходит на озеро Шар- имеет возможности опуб- 
таш. ликовать все вопросы н

«Почему заглохли свя- m ÜSSÜ!« Л*
зн н соцсоревнование с иТбилиси и Ленинабадом?». л ьнім.  ̂ В^мключение
У нас, мы считаем, от- Андрианов сказал,
ношения были и продол- — Я бы все-таки хотел 
жаются. Обстановка в Гру- вас покритиковать. Мы 
зии крайне непростая, побывали в аудиториях, 
Мы, честно говоря, как общежитиях, столовых, 
товарищи, друзья, на на пункте охраны обще
первое событие не проре- ственного порядка. Чест- 
агировали. Когда там, на но скажу. Конечно, мно- 
наш взгляд, дела стали го у вас объективных 
улучшаться, мы послали трудностей — имеется в 
телеграмму, в которой со- виду, прежде всего, раз
общали, что мы довольны витие материальной ба- 
тем, что обстановка нор- зы. Давайте же как-то ор- 
малиауется. Но на днях ганизовывать работу — и 
получили письмо. Пишет комитет ВЛКСМ, и сту- 
грузинская семыя. «Вы денческие советы. Зашли 
не туда идете... Мы — ко- мы в 14-е общежитие: ну 
ренные тбилисцы. А кто стыдоба же! Посмотрите, 
был на площади — их не какая у вас территория, 
надо оплакивать». Вы, что творится... Я бы хо- 
мол, не знаете, и вроде, тел, чтобы не только миф 
не лезьте в эти дела... был об УПИ. Очень важ- 
Обстановка там сложная, на общая культура вуза.
тр^тькячя^верст Н€Й М Хочу искренне поже- ірн тысячи верст... лать там успеха в совме.

На встрече весьма ост- стной дружной работе и 
ро прошло обсуждение во- еще раз заверить: внима- 
просов, связанных с  про- ния мы не ослабим, бу- 
блемамн снабжения насе- дем помогать во всех хо- 
ления товарами. роших делах.
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но упустил. Исключительная 
выи ос л« 
быстро

Айболит. Серьезным, со
средоточенным — вот уж 
действительно мужествен
ный покоритель заоблачных 
высот — я видел его толь 
ко на телеэкране. В свете 
юпитеров он чувствовал се
бя явно неловко. Но привык 
к такому вниманию к сво
ей персоне.

Последние годы все в
'способность самье ■иногрвдвких »ертё

акклиматизировать- пОСЬ шокр^  "РВД«®«Ч**са ы « м н и  —— - ______ ЭИСПвДИЦМИ. На заметили,св и умение длительное _Аи. л „ .г.время работать иа высо- д Ольга окончила
то — именно эти качества опу м Р®шмл* стать, как
Еегоииа сыграли решающую ото™'роль при отборе иаидида- заканчивает подготови-
тоГв экспедицию. твЯкНО* отделение медии

Отборочные соревнова- Сын Саша учите, в
нив и тренировочные сборы У * * *  “лассв* Поропро- 
яо объемам нагрузок стали несколько видов
рекордными для советских ^  пришел в сек- 
альпинистов. Поело каждого скалолазания УПИ.
этапа, когда Евгенийвоэ- Отецему своего мменияне 
вращался домой, мы остро- “ ІИТ> хотя настроем 
чались, и читатели иешей к*твгоР|ЛНв: *я хо
газеты узнавали, как про- г сыи эанималсядвигается лодготояка и экс- «ьпииизмом, опасное это 
■олмішм. Шсшыый н и  1а. *»нятив». То же самое го 

похудевший, устав- «орит и жена Елена, только 
ший, он, том но менее, У*1** мужу: «Лучше бы не 
всегда был иаизмаиио при- в W -  »побольше
ветлие и доброжелателей. 6ымл домо' Увы‘ так0в 
Вот только а его рассказах *двл жвн «»пинистое: 
.со яыглядоло довольно П£ 1 ? ШТѢИбуднично и просто. Как в ждать«. И
отчета. ГромкнГсло. он иа лсв ж* оим понимают: кто
любит. И а оценке тех или 17 ЛТ
иных событий старается f f T *  я
быть продольно точным. J**  ̂ с
Іылолиить те, что от тебя миого пути, 
требуется, и даже иомиож- Теперь самые главные 
ио больше — это главное, волиеиия уже позади. Ос- 
Остальиое — эмоции. Здесь, талось дождаться возвра- 
а привычной обстановке, щения главы семьи домой. 
Евгений имчем но выделял- Он возвращается героем — 
св: невысокого роста, ко- уникальный траверс совет- 
ранастый, лицо худощавое, екмх спортсменов войдет 
интеллигентное. Держится с в историю мирового аль-
достоинством, ио просто. А 
в болом халате, да еще с 
небольшой бородкой кли
нышком, которую ои иног
да отпускал, — му просто 
вылитый добрый доктор

пииизма.
Ради этого стоило расста

ваться, волноваться, ждать.
Г. РАЩУПКИН.

Иэ 39 преступлений, совершенных в районе студ- 
городка, — 20 грабежей и разбоев, пять случаев 
нанесения тяжких телесных повреждений, разврат
ные действия в отношении несовершеннолетней...

О причинах роста числа преступлений, путях вы
хода нз критической ситуации, роли ДНД и комсо
мольского оперотряда размышляет участковый ин
спектор Андрей Вахов.

Если хочешь быть здоров
Казалось бы, наивно спра- бюллетенях, нежели на ра- шин, будет реконструиро- штатный состав преподава- 

шивать человека, хочет лн боте. вам под залы атлетической телей а два раза,
он быть здоровым. Однако Что скрывать: на отноше- гимнастики и общей физи- Совершенствуется учеб- 
довольно значительная ние студенчества к физи- ческой подготовки бывшая иый процесс. В нынешнем
часть наших студентов счи- ческой культуре серьезно лыжная база в восьмом учебном году студентам по
тает: я заболею — лечение влияют условия, в которых корпусе. точных групп была дана
у нас бесплатное; я физн- проходят занятия. Напрм- Известно, что за послед- возможность сдавать зачет-
чески слаб — так ведь я мер, баскетболисты и ганд- ние годы были ликвидиро- ные нормативы даже при 
буду инженером, а не болисты занимаются в хо- вайы залы бокса и борьбы 50-процентной посещаемо- 
спортсменом, главное, что- рошо оборудованных залах, иа Мм. Планируется отдать сти занятий, тогда как рань- 
бы голова работала. И за- а студенты подготовитель- под музей зал N9 1 на нн- ше требовались 100 про- 
нятия физической культурой Иых групп — только на от- жэке. В саван с этим мы центов. Введена диффереи- 
рассматривают как напрас- крытых площадках. Добавь- обратились в партком ни- цированная оценка по фи- 
иую трату времени н сил. тв к этому переполнен- ститута и ректорат с прось- эической подготокве. В сле-

Что представляет из себя ность тренировочных групп, бой передать нам аудито- дующем году будет отме- 
иыиешиий студент УПИ с нехватку вместительных рии Тэ-101 и Тэ-102, чтобы не..а оценка за посещае- 
точки зрения физической раздевалок, душевых и туа- на этих площадях после ре- мость. Отдельным физиче- 
подготовки! Каждый деся- летных комнат, иепогоду конструкции создать уни- ски хорошо лодготовлеи- 
тый имеет серьезное откло- осенью и весной. Тут даже версальиый спортивный зал, ным студентам, у которых 
неиие в состоянии здоровья самое сильное желание мо- где сотрудники и студенты есть возможность самостоя- 
и зачислен  ̂ для занятий жат пропасть. Видимо, могли бы заниматься во- тельно повышать свой 
физкультурой в специаль- прежде чем сетовать иа лайболом, бадминтоном, уровень, будет предостав- 
иую медицинскую группу, отсутствие энтузиазма у ритмической гимнастикой, пена возможность посещать 
Каждый третий первокурс- студентов, необходимо со- общефизической подготов- занятия по индивидуальному 
иик не может сдать нормы эдать более менее прилич- кой. Надеемся, что вопрос графику, но с обязатель- 
ГТО по плаванию, подтвгн- ные условия. Что мы дала- будет решен положи- ной сдачей зачетных требо
ванию, бегу и др. Каждый ем в этом направлении! тельио. ваний на оценку не ниже
пятый не умеет плавать. Принято решение перей- Возобновилось лоректи- «хорошо» м «отлично», 
каждый десятый — ходить тм со следующего учебно- роваиие спорткомплекса, -
иа лыжах, каждый второй — го года на четыре потока, включающего плавательный ®УДУЩвг<> гоА* изме-
хотя бы удовлетворительно что позволит снизить число бассейн и многозальный нятс* существующие нор-
бегеть на коньках. занимающихся в одном по- корпус. мативы по физподготовке

Это — один «полюс». На токе до 600—700 человек. Таким образом, посте- как ие соответствующие
втором — около тысячи Изменится и сама форма пеиио материальная база РвальномУ Уровню физиче- 
лревосходно физически организации замятий, осо- будет создана. Пока же ск подготовки студентов 
подготовленных членов бенно в подготовительных и нужно исходить из того, что Р5ДПИЧ!!ЫХ кУРсов* НоРмы 
сборных команд института специальных группах. Для есть. Почти все декаиы при °  °УДУТ приниматься
н факультетов, среди ко- Инх будет выделено время опросе высказали пожала- только У студентов четвер- 
торых — мастер спорта по ю  всех спортивных залах, мне, чтобы занятия <Ьмв. того КУРС»; У каждого no-
легкой атлетике Николай Капитально отремоитмро- культурой плаиировались яаится реальная воэмож- 
Афанасьев, мастер спорта ван спортивный зал иа только иа III и IV  парах. НОС1Ъ поДготовитъся к сда- 
по атлетизму и тяжелой ат- стройфаке, сейчас там спа- к сожалению, в настоящее чв ноРм гто ®ез натаски- 
летике Сергей Ряакин, ма- циализированный зал для яремя реализовать его мы яанмя' как это ®ЫПО' когД» 
стер спорта по настолько- бокса. Под лыжную базу на не можем: тогда число паРаокУРСИИІСОВ орали в ар
му тениису Оксана Смер- НИК) пар лыж со всеми ие- студентов в одном потоке ммю-
дова и многие другие. обходимыми подсобными возросло бы до 2000—2500, Проблем перед факуль-

Основная масса студен- помещениями перестроена а аса иаши спортивные ба- тетом стоит много, н ре- 
тов — между этимм полю- бывшая столояая во втором зы могут принять одновре- шать их необходимо, не от- 
самй. И от нас, работников студенческом корпусе. Дей- меиио не более 1000 че- кладывая на завтра. Ведь 
факультета, зависит, каки- ствует баскетбольный зал. ловек. Причем загружен- здоровое общество начи- 
ми станут они через пять Установлено новое покры- ность закрытых спортивных нается со здоровья каждо- 
лат учебы — крепкими, Тие в манеже. В этом году помещений составляет ие го гражданина, 
здоровыми, работоспособ- запроектирован пристрой к более 400. Одновременный
ными инженерами или то- залу тяжелой атлетики, пла- выход иа занятия двух — Л. ДВОРКИН,
дьми хилыми, подвержен- нируется завершить стягом- двух с половиной тысяч декан факультета
ными болезням и проводя- тельство верхнего поля ста- студентов потребовал бы, физической
щими больше вр.емени иа диона, гаража для спецма- кроме того, (увеличить культуры.

День без 
табака

Документы

ду — «Женщина и табак», та. Даже во время бере- родной
По данным исследования, менности 2,7 процента жен- *Бифтота*
проведенного в Москве, щин продолжали курить,
уже в 6-х классах средней 
школы курят свыше четырех
процентов девочек, в 8-х — С К О Р О

. .Всемирная организация 13,5 процента, а я 10-х — ~
здравоохранения объявила 20,2 процента. студент мехфака А. Зуев,
среду — 31 мая 19Э9 года— Среди женщин я возра- член фотохроники УПИ, 
новым всемирным днем без сте 20—59 лет, живущих в сможет показать своим кУРса *Момент истины* в
табака. Тема дня в этом го- Москве, курят 9,2 процен- друзьям каталог междуна- минувшем году.

фотовыставки 
где опублико

ваны его фотографии из 
серии *Характеры*. Они 
экспонировались на тра- 
дицирнной выставке фо
тохроники УПИ в рамках 
межвузовского фотокон-

«Рапорт. Дояожу до яа- группе, 20 студентам, среди 
иіего сведения, что 22 де- которых нет ни одного сту- 
кабря 1988 года централь- дента Эт, чем деканату и 
ная группа штаба была по- совету ППН института...» 
ставлена в условия, когда «...31 марта 1989 года я 
выполнить свои прямые 23.30 в 14-м студенческом 
обязанности по наведению корпусе в комнате 829 был 
порядка не имела воэмож- обнаружен факт распития 
нбети. Любые действия спиртных напитков. Кроме * . . _ ^
центральной группы блоки- жильцов .  комнате и кори- ,се ' что бГПЬКавТ_,н) ВиНО,‘  1, * РШвН° . ,  20 п? всту"_лвнии- У"ал Д° предела. Работать

КОМУ СПАСАТЬ УТОПАЮЩИХ?
жильцов в комнате и кори 

роаались агрессивно настро- доре находились в состоя- 
енными студентами электро- нии алкогольного опъянения 
технического факультета Э. Ф. Мукаев (Э-378), С. А.

ники — второкурсники ин- Из них 16 — кражи лично- в них не идут, а если и
жэка С. Ваньков, А. Петров, го имущества. За этот же идут, то случайные люди.
С. Мажельский, И. Постни- период прошлого года бы- Есть, конечно есть, ребята

УПиГ'любёе неоТтТёёжноё Соколов*'(Э-37зГэ Т Ѵ  Г»'- w». И. Коеениое. А. Люпое, ло.совершено 15 преступле- добросовестные, толкоаыа,
денжение нлн елоео могло лимхано. (Э-289), В. М. Кует А' Барац‘ нии‘ На Улица* «удгородка но нх малоі
вызвать драку, в которой (Э-290). При попытке эадер-
бы приняли участие не жания данные студенты ве-

Барац. ний. На улицах студгородка
За первый квартал 1989 и близлежащих улицах со- 

года в общежитии УПИ со- вершено 39 преступлений.
и ли себя вызывающе, на за

мечания не реагировали,
только зачинщики, не 
другие пьяные студенты

...Деканат Эт, соеет ППН подчиниться законным тре 
института, прекрасно зная, бованиям оперативного от- 
во что превращается ряда отказались. При этом 
«етрааднование» студентами оскорбляли членов отряда, 
факультета «Дня энергети- продолжали распивать
ка» и «последнего звонка», спиртные напитки в комна- 
не приняли никаких мер для те н коридоре... 
оздоровления данной ситуа- ...На замечания принимав- 
ции... шего

Если до лета 1988 года во 
Втузгородке можно было 
увидеть дружинников, то

месячная зарплата. Конеч
но, такой вариант для ву
зов не подходит, но надо 
думать, искать, чем заинте
ресовать студентов. Пока, 
увы, никаких предложений 
не поступало.

Думается, можно рас
смотреть такой вариант:

Размышления
сейчас, когда дружина ста- организация студенческих 
ла добровольной, добро- отрядов самообороны, ве-

Итак, неблагополучная об
становка. Рост числа пре
ступлений. В чем причины 
и где пути выхода из кри
тической ситуации?

приказ Минвуза, запрещаю
щий употребление спиртно-

вольцее не стало.
Потерпевшие — студенты 

УПИ и их друзья. Кто, спра
шивается, будет их эащи-

го в общежитиях. «Сухой щать? С милиции этой обя- 
эекон» был, думается, да- занности никто не снимал, и 
нью моде второй половины спрос с нее строгий. Но

сти дежурства на улицах и 
в общежитиях. Вполне до
статочно, чтобы на улицу 
каждый день от общежития 
выходило три-четыре чело
века. 25 членов ДНД в об
щежитии обслуживают по-

іи... шего в рейде участие со- * - ^Получилось, что порядок трудник. милиции компания четно * ■ “ верное комсо- диума Верхоаного Соаета распыляются, милиционероа
больше нужен центральной также не реагировала».

Факты

Вспомним последнее от- 85-<го года. Но Указ Прези- милиции не хватает, силы стоянный участок и больше
от института никуда не при
влекаются.

В оперотряд от каждого 
общежития могут войти 
10— 15 человек, они будут 
оказывать помощь дежур
ным по общежитиям, дей
ствовать совместно с ми
лицией.

Хочется надеяться, что 
студенты проявят заинтере
сованность в. создании та
кой обстановки, когда нм 
им, ни их товарищам ничего 
не будет угрожать.

мольское собрание инстн- СССР, касающийся распития зачастую используют не по
тута, тот момент, когда все напитков и появления в об- прямому назначению,
голосовали за отмену «су- щественньіх местах в не- Согласен. ДНД в сего-
хого закона» в студгородке трезвом в>иде, действует и дняшнем виде не способна
и превращение доброволь- будет действовать! решать стоящие перед ней
ной народной дружины в Преподаватели, админист- сложные задачи. На днях

. Поздним вечером в стали там группу пьяных действительно доброволь- рация института, факульте- горисполком принял реше-
опорном пункте охраны об- студентов. Нецензурная ную. Когда «ЭИК» олубли- тов не контролируют доста- ние об организации отрядов
щественного порядка раз- брань, крики об отмене ковал решение собрания, в точно серьезно общежития, рабочей милиции за счет
дался телефонный звонок, «сухого закона», о наіруше- тот же вечер общежитие Все отдано на откуп заве- средств промышленных
Члены оперотряда просили нии прав человека, даже злектрофака превратилось в дующим общежитиями и не- предприятий. Рабочим, ото-
у милиции помощи* Когда попытка «• знак протеста» распивочную. А ведь ни когда славным ССК. О са- рванным от производства
милиционеры прибыли на* выброситься из окна. Угро- комсомольское собрание моуправлении говорить не для обеспечения охраны
место происшествия — об- зы в адрес милиции, отказ института, ни Пленум ЦК приходится. общественного порядка, бу-
щежитие инжэка, очи за- прекратить пьянку («Допьем ВЛКСМ не могут отменить Престиж ДНД и ОКОД дет сохраняться средняя


